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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

В Хатанге избран новый глава  
Депутаты Хатангского сельского Совета третьего созыва, собравшиеся на первую 

сессию, избрали нового главу сельского поселения Хатанги. Им стал заместитель директора 
ОАО «Полярная ГРЭ» Александр Кулешов. В работе сессии приняли участие глава Таймыра 
Сергей Батурин и руководитель администрации муниципального района Олег Шереметьев.  
 На сессии решён и еще один кадровый вопрос. Заместителем председателя сельского 
Совета депутатов избрана Марина Ерилина. Сессией был также избран и утвержден состав 
трех постоянных комиссий. 

 Поздравляя хатангчан с началом работы нового депутатского корпуса, Сергей Батурин 
отметил, что выборы в поселении были честными и прошли без нарушений. Главное, 
подчеркнул он, есть команда, готовая работать и решать задачи. Глава Таймыра также 
поблагодарил депутатский корпус второго созыва и экс-главу поселения Сергея Зверева за 
трехлетнее плодотворное сотрудничество, а вновь избранным депутатам пожелал успешной 
работы, отметив, что сельское поселение Хатанга всегда находится в зоне особого внимания 
районных властей, сообщает Управление общественных связей Таймырского 
муниципального района.  

Перед началом заседания сессии народным избранникам были вручены депутатские 
удостоверения. 

НИА 
 

Для Таймыра увеличены квоты на вылов рыбы в 2012 году  
Руководитель службы по охране, контролю и регулированию использования объектов 

животного мира и среды их обитания Красноярского края  Анатолий Шкляев встретился с 
охотпользователями по вопросам добычи объектов животного мира и охотустройства на 
территории Таймырского муниципального района.  

Анатолий Шкляев рассказал о работе службы и о том, какие меры она предпринимает 
для решения проблем, связанных с реализацией 209-ФЗ "Об охоте и сохранении охотничьих 
ресурсов" в части определения лиц, имеющих право на добычу животного мира в целях 
обеспечения ведения традиционного образа жизни и осуществления традиционной 
хозяйственной деятельности без разрешения. Служба подготовила ряд предложений по 
внесению изменений в законодательство об охоте и направила в Законодательное Собрание 
края для обращения с законодательной инициативой в Государственную Думу РФ. Кроме 
того, направлено письмо в Министерство природных ресурсов РФ с просьбой разъяснить 
применение норм статьи 19 ФЗ.  

Анатолий Шкляев также проинформировал собравшихся о том, что до 1 апреля 2012 
года необходимо всем охотпользователям обменять охотничьи билеты на документы единого 
государственного образца. До внесения изменений в законодательство принято решение 
предоставлять право добычи  животного мира в целях обеспечения ведения традиционного 
образа жизни и осуществления традиционной хозяйственной деятельности без разрешения, 
посредством проставления в охотничьих билетах специальных штампов только тем лицам из 
числа коренных малочисленных народов Севера, кто занимается промысловой охотой, и 
неработающим пенсионерам, имеющим охотничий билет и оружие.  

К 2014 году на Таймыре службой по охране, контролю и регулированию использования 
объектов животного мира и среды их обитания Красноярского края  запланировано провести 
полный учет дикого северного оленя, в 2012 году подготовить и принять долгосрочную 
целевую программу по охране и использованию охотничьих ресурсов, к 2013 году завершить 
схему охотустройства Красноярского края. Дополнительно к сказанному Анатолий Шкляев 
сообщил, что квоты на вылов водных биоресурсов в 2012 году для Таймыра увеличены на 
348 тонн по бассейну реки Енисей благодаря научным ихтиологическим исследованиям, 
проведенным ФГНУ "НИИ экологии рыбохозяйственных водоемов" г. Красноярск. 

НИА 
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2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Дудинские депутаты сказали «нет» повышению тарифов ЖКХ 

В рамках декабрьского заседания сессии Дудинского городского Совета депутатам был 
предложен к рассмотрению вопрос установления размера платы за содержание и ремонт  
жилого помещения в городе Дудинке. Управляющей организацией ОАО «Таймырбыт» был 
произведён расчёт размера жилищной услуги. Рост платы, предложенный управляющей 
организацией,  составил, в среднем, 16%; по группам домов от 14% до 55,6%. Дудинские 
парламентарии приняли решение отклонить проект и зафиксировать тариф на жилищную 
услугу на уровне 2011 года. Таким образом, размер платы за содержание и ремонт  жилого 
помещения в городе Дудинке  в начале следующего года повышаться не будет. 

АСДГ 
 
Дудинские борцы завоевали 27 медалей 

17 декабря в Доме спорта муниципального автономного учреждения «Дудинский 
спортивный комплекс» прошел городской новогодний турнир по греко-римской борьбе. В 
соревнованиях приняли участие 150 спортсменов, которые представляли города Норильск, 
Талнах, Кайеркан и Дудинку.  

Поддержать юных земляков пришел заместитель Председателя Дудинского городского 
Совета депутатов Павел Морозов. Он поздравил хозяев и гостей спортивного праздника с 
открытием турнира и пожелал всем ребятам успеха и красивой бескомпромиссной борьбы.  
Соревнования прошли на хорошем организационном уровне и продемонстрировали высокую 
подготовку участников. Итоговые результаты для Дудинки выглядят следующим образом: 9 
спортсменов завоевали бронзу, еще 6 – серебро. Высшую ступень пьедестала почета заняли 
12 дудинских борцов.  

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

Четвёртый магазин сети "Подсолнух" открылся в Норильске 
В Норильске открылся четвёртый магазин торговой сети "Подсолнух". Он расположен по 

адресу: ул. Красноярская,6 в помещении бывшего магазина "Дары природы". 
 В магазине представлены продукты питания, бытовая химия, большой выбор товаров для 

детей, а также молочная продукция от Норильского молокозавода. Новый супермаркет 
работает, как и другие, с 08:00 до 22:00. 

 "Это последний в этом году магазин, который мы открыли. Немного подвела погода. 
Многие вещи, которые должны были привезти строители и декораторы, задержались в 
полёте", – заявил первый заместитель генерального директора по розничной торговле ОАО 
"Норильское торгово-производственое объединение" Сергей Логинов. 

 "Это отразилось в первую очередь на фасаде здания. В течение недели всё будет 
устранено, и фасад нового супермаркета засверкает, как и все остальные магазины торговой 
сети", – добавил первый заместитель генерального директора ОАО "Норильское торгово-
производственное объединение" Сергей Ткаченко. 

 Торговая площадь магазина составляет 570 кв. м, ассортимент товаров – 8 тыс. 
наименований.  "Завезённых продуктов хватит на всех. Во все магазины сети "Подсолнух" 
завезли большой запас плодоовощных продуктов. В наличии есть качественные детские 
новогодние подарки, а также новогодние подарочные корзины", – добавил Логинов. 

 В будущем году планируется открытие еще 6-ти магазинов торговой сети: 3 – в 
Центральном районе города (вместе с самым большим павильоном в "Арене-Норильск"), 1 – 
в районе Талнах, 1 – в районе Кайеркан и 1 – в Дудинке. 

"Таймырский Телеграф" 
 

 
4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
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В Норильске на шахте от удара током погиб рабочий  

В шахте рудника «Октябрьский» от удара током погиб рабочий, сообщила 19 декабря 
старший помощник руководителя СУ СК Красноярского края Ольга Шаманская. 

16 декабря в шахте норильского рудника на глубине 600 метров было обнаружено тело 25-
летнего электрослесаря ОАО НШСТ ПЭМУ-1 Михаила Баева с признаками поражения 
электрическим током. По предварительным данным, 16 декабря Баев проводил испытания 
высоковольтного кабеля сети и в результате нарушения техники безопасности получил удар 
электрическим током. В настоящее время устанавливаются все обстоятельства 
произошедшего, по результатам проверки будет принято процессуальное решение. 

«Лаборатория новостей» 
 

Авиакомпания NordStar: 3 года на рынке авиаперевозок  
17 декабря исполняется три года с даты принятия руководством Компании ОАО «ГМК 

«Норильский никель» решения о практической реализации нового авиационного проекта.  
 В 2008 г. на базе ОАО «Авиакомпания «Таймыр», подконтрольной ОАО «ГМК «Норильский 

никель», был создан Московский филиал, задачей которого стало развитие 
среднемагистральных пассажирских авиаперевозок внутри и за пределами Красноярского 
края под торговой маркой NordStar. 

 Первые рейсы выполнялись по наиболее важным и востребованным для жителей края 
направлениям: Красноярск, Норильск, Москва, Санкт-Петербург, Сочи. 

 В начале 2011 года компания заявила о существенном увеличении авиапарка и 
значительном расширении маршрутной сети. В мае 2011 года к уже эксплуатируемым 
четырем воздушным судам типа Boeing 737-800, добавились еще четыре самолета 
аналогичного типа. Важным событием стало приобретение также четырех абсолютно новых 
самолетов ATR 42-500. Франко-итальянские турбовинтовые самолеты, предназначенные для 
ближнемагистральных полетов, были специальным образом доработаны заводом-
изготовителем по заказу авиакомпании для эксплуатации в суровых климатических условиях 
Сибири и Крайнего Севера, а также с учетом специфики местных авиаперевозок.  

 Новые самолеты позволили открыть новые востребованные жителями региона 
направления — из Красноярска в города России: Санкт-Петербург, Сочи, Краснодар, Анапа, 
Минеральные Воды, Екатеринбург, Новосибирск, Иркутск, Томск, Сургут, Нижневартовск, 
Чита, Улан-Удэ, Хабаровск, Владивосток; в города — Красноярского края: Игарка, Туруханск, 
Северо-Енисейск, Подкаменная Тунгуска, Ванавара, Байкит, Светлогорск, Тура; в соседние 
государства — Душанбе, Худжанд. 

 С увеличением парка и географии полетов авиакомпания NordStar открыла собственную 
базу технического обслуживания в аэропорту «Емельяново», таким образом, «Емельяново» 
стал вторым базовым аэропортом перевозчика, наряду с московским «Домодедово». 

 Третий год работы ознаменовался развитием интернет-сервисов для удобства 
пассажиров. На сайте компании появились услуги онлайн-покупки билетов и онлайн-
регистрации.  

 В 2011 году авиакомпания подтвердила репутацию надежного и доступного 
авиаперевозчика с безопасными новыми самолетами и высоким уровнем обслуживания 
пассажиров, как на земле, так и в воздухе. Подтверждением тому стало увеличение общего 
объема авиаперевозок на 35% по сравнению с предыдущим годом. 

 По итогам третьего года работы авиакомпания NordStar:  перевезла 805 тысяч 
пассажиров; перевезла 4 250 тонн груза и почты;  налет часов составил 29 207 часов. 

НИА 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Путин запустил новый гидроагрегат на Саяно-Шушенской ГЭС  

В Хакасии на Саяно-Шушенской ГЭС запущен новый гидроагрегат — символическую кнопку 
пуска нажал премьер-министр РФ Владимир Путин. 
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Как сообщили в пресс-службе правительства Хакасии, сегодня, 19 декабря, глава 
правительства осмотрел новый водосброс Саяно-Шушенской ГЭС, строительство которого 
началось в 2005 году с целью повысить надежность и безопасность работы станции в период 
паводка. 

Затем Путин посетил машинный зал гидростанции, где нажал кнопку запуска в 
эксплуатацию гидроагрегата № 1. Отметим, до настоящего момента на СШГЭС в работе 
находились четыре восстановленных блока. Гидроагрегат № 1 стал пятым по счету 
работающим блоком станции и первым новым — его мощность составляет 640 МВт. 

В период с 2012 по 2014 годы в машинном зале станции ежегодно будут вводиться в 
работу по три агрегата. Ожидается, что после восстановления мощность СШГЭС достигнет 
доаварийного уровня — 6400 МВт. 

«Лаборатория новостей» 
 
Рейсы в Красноярск из-за ЧП в Черемшанке примет аэропорт Емельяново 

Рейсы, которые должны были прибыть в аэропорт «Черемшанка» под Красноярском, 
сгоревший днем в понедельник, теперь будут обслуживаться в аэропорту «Емельяново», 
сообщила РИА Новости представитель ГУ МЧС по краю Елена Ястребкова.  

По ее словам, в 12.58 (8.58 мск) спасатели локализовали пожар в аэропорту на площади 3 
тысячи квадратных метров. «Здание сгорело полностью. Все рейсы, следующие в Красноярск 
в “Черемшанку”, будут приняты в “Емельяново”», — сказала Ястребкова. По данным 
Росавиации, аэропорт «Емельяново» находится в 4 километрах от «Черемшанки». 

По словам Ястребковой, сотрудники аэропорта смогли эвакуироваться самостоятельно, в 
момент пожара пассажиров в Черемшанке не было, так как до этого из аэропорта вылетели 
четыре рейса. На тушении работают 22 единицы техники и более 70 сотрудников МЧС. 

Причины пожара пока не называются. 
Аэропорт «Черемшанка», расположенный в 35 километрах от Красноярска, был введен в 

эксплуатацию в 1988 году. Класс аэродрома «Г», он может обслуживать воздушные суда Ан-
2, Ан-24, Ан-24, Ан-32, Ан-74, Ан-12 и Як-40. Пропускная способность аэровокзала — 400 
пассажиров в час. «Черемшанка» в основном обслуживала местные авиаперевозки, в том 
числе и в труднодоступные районы севера края. Через аэропорт шел поток работников 
Ванкорского нефтяного месторождения и Богучанской ГЭС. 

РИА Новости 
 

Срок проведения первой сессии нового созыва перенесен 
Первая сессия Законодательного Собрания края второго созыва перенесена на 28 декабря 

2011 года. Сегодня Губернатор края Лев Кузнецов подписал распоряжение о переносе даты 
первой сессии Законодательного Собрания края второго созыва на 28 декабря 2011 года. 
      К Губернатору края поступили обращения представителей политических партий, 
избранных в состав Законодательного Собрания края, с просьбой перенести дату сессии на 
другое число для проведения дополнительных консультации по формированию руководящих 
органов Законодательного Собрания края. 

НИА 
 

Средняя зарплата жителей края в октябре составила более 25 тысяч рублей 
Средняя номинальная заработная плата, начисленная жителям края в октябре 2011 года, 

составила 25576,3 рубля и по отношению к октябрю 2010 года увеличилась на 12,1%. C 
учетом роста цен заработная плата увеличилась на 5,3%. 

По данным Красноярскстата, в октябре 2011 года заработная плата, не превышающая 
среднекраевой уровень, наблюдалась у работников, занятых следующими видами 
экономической деятельности: оптовая и розничная торговля, ремонт автотранспортных 
средств, мотоциклов, бытовых изделий и предметов личного пользования (17810,0 рубля), 
рыболовство и рыбоводство (17272,8 рубля), здравоохранение и предоставление социальных 
услуг (17674,6 рубля), гостиницы и рестораны (17036,8 рубля), предоставление прочих 
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коммунальных, социальных и персональных услуг (16759,7 рубля), образование (16078,4 
рубля), сельское хозяйство, охота и лесное хозяйство (13600,2 рубля). 

Наиболее высокая заработная плата (50540,9 рубля) сложилась у работников, занятых 
добычей полезных ископаемых — 3,4%. 

Отметим, что в октябре 2011 года в организациях края было занято 1046,0 тысячи 
работников списочного состава, что на 0,1% меньше, чем в октябре 2010 года. 

ИА Пресс-Лайн 
 
Красноярский край стал более "русским"  

Доля русских в национальном составе населения Красноярского края достигла 91,3 
процентов. Таковы окончательные итоги переписи 2010 года, накануне их опубликовал 
Россстат.  

Стоит отметить, что в 2002 году русских в регионе было только 89 процентов. Впрочем, в 
абсолютном исчислении их стало меньше. Если в 2002 году русских в крае насчитывалось 2,6 
миллионов, то сейчас  около 2,5 миллионов. 

На втором месте идут украинцы: их в крае 1,4 процентов или 38 тысяч. Татар 35 тысяч или 
1,3 процентов. Далее идут немцы (22 тысячи), азербайджанцы (16 тысяч), армяне (10,7 
тысяч), чуваши (11 тысяч) и белорусы (10 тысяч). В десятку впервые попали также киргизы 
(8,4 тысяч) и узбеки (6,4 тысяч). Их численность за восемь лет выросла более чем в два раза. 
Один из самых маленьких народов в Красноярском крае - чулымцы. Их всего 145 человек. 

Интересно, что данные о количестве "сибиряков" в регионе Росстат не показывает, по 
некоторым сведениям такую "национальность" указали более 4 тысяч граждан 

ИА Пресс-Лайн 
 
6.  СМИ О РОССИИ   
 
Эксперт рассказал, почему Путин начал «зачистку» в электроэнергетической отрасли 
России  
  «Среди названных фигур есть одиозные, которые уже два–три десятилетия руководят 
компаниями в отрасли, обросли семейными связями и проникли в госструктуры. Эти люди, 
получив сигнал, наверное, начнут собирать чемоданы», – комментирует заявление 
Владимира Путина о коррупции в электроэнергетике глава Фонда энергетического развития 
Андрей Листовский. 

Руководители российских энергокомпаний «совсем оборзели», заявил премьер-министр 
Владимир Путин на заседании правительственной комиссии по развитию электроэнергетики, 
которое прошло на Саяно-Шушенской ГЭС (СШГЭС). Они его очень огорчили выявленными 
схемами вывода активов из электроэнергетики страны. 

По его словам, два менеджера ОГК-3 вышли из руководства компании и теперь требуют 
себе выплаты 324 млн рублей. «А что они лично-то сделали? Повышение капитализации 
произошло в результате реформы электроэнергетики и инвестиций, привлеченных 
государством. Суммы-то какие! За что? Совсем оборзели», – сказал Владимир Путин, 
подчеркнув, что «все это в конце концов ложится в тариф». 

Коррупция в электроэнергетическом секторе России достигла беспрецедентных 
масштабов, почти каждый второй руководитель в этой отрасли каким-либо образом связан с 
коммерческими структурами, возмущается Владимир Путин. 

Он рассказал, что вывод средств из отрасли осуществляется через офшорные фирмы и 
аффилированные структуры, зарегистрированные на родственников руководителей этих 
энергокомпаний. По его словам, «установлены неединичные случаи, когда энергетические 
комплексы целых регионов РФ оказываются подконтрольны просто семейным кланам». 
Причем премьер даже назвал конкретные фамилии кланов. 

Так, заявил Путин, энергетическая система Северо-Кавказского региона «целиком 
практически контролируется семьей» генерального директора Межрегиональной 
распределительной сетевой компании Северного Кавказа Магомеда Каитова. «Потребители 
проводят оплату за поставленную электроэнергию на счета аффилированной компании, 
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которая выступает агентом энергетических сбытовых компаний. Далее часть средств 
обналичивается через фирмы-однодневки и присваивается членами семьи», – рассказал 
Владимир Путин. 

По словам премьера, в Западной Сибири под подозрением генеральный директор 
Тюменьэнерго господин Крючков, на Урале – руководитель регионального филиала ОАО 
«ФСК ЕЭС» и генеральный директор «Магистральных энергетических сетей Урала» Геннадий 
Никитин. Электроэнергетика Нижегородской области полностью подконтрольна 
организациям, аффилированным Алексеем Санниковым, который является руководителем 
МРСК. 

«Система подозрительных трансграничных операций с векселями и займами стала 
обычной практикой и для ОАО «РусГидро», – подчеркнул глава кабмина. «РусГидро на 
протяжении многих лет предоставляет многомиллиардные займы и покупает беспроцентные 
векселя некой офшорной компании на Кипре. Чего так полюбили эту компанию? Видимо, 
очень удачные векселя. Интересно, чем обеспечивают?» – задается вопросом Путин. 

По его словам, и в Центральном федеральном округе на протяжении ряда лет также 
действует схема по аккумулированию и выводу средств энергетики в офшорные зоны, 
носящая межрегиональный характер и обслуживающая целый ряд областей. Махинации 
выявлены в сбытовых компаниях северо-запада: Дворцовой энергосбытовой компании и 
Петербургэнерго, отметил Путин. 

Он обратил внимание на необходимость анализа «имущественных и родственных связей 
одного из членов правления ОАО «ФСК ЕЭС» Александра Боброва», а также на то, что глава 
НП «Совет рынка» Олег Пономарев владеет долей в ОАО «Московская энергетическая 
биржа», которая организует торги электроэнергией. 

Путин поручил Минэнерго в течение двух месяцев довести до конца проверки на 
коррупцию энергокомпаний, а также при необходимости принимать кадровые решения и 
привлекать правоохранителей… 

«Взгляд» 
 

Промышленники подготовили проект нового Трудового кодекса  
  Комитет Российского союза промышленников и предпринимателей (РСПП) по рынку труда 

и кадровым стратегиям представил проект концепции нового Трудового кодекса. Об этом 19 
декабря пишет "Коммерсантъ".  

Промышленники объясняют необходимость изменения законодательства тем, что в 
нынешнем ТК отсутствуют стимулы к повышению производительности труда, к созданию 
новых рабочих мест и развитию инновационного общества. В комитете, который возглавляет 
миллиардер Михаил Прохоров, считают, что эти недостатки приводят к замедлению 
экономического роста в России.  

Среди конкретных мер, которые предложил комитет, - снятие ограничений на заключение 
срочных трудовых договоров в части времени отдыха и рабочего времени. В частности, РСПП 
полагает, что сверхурочная работа должна регулироваться не только ТК, но и работодателем 
совместно с сотрудником в том случае, когда "работник сам хочет и может работать более 
длительное время".  

Кроме того, работодатели предложили сделать содержание трудового договора 
"принципиально новым". К примеру, в число обязанностей сотрудника, считают в РСПП, 
необходимо включить "достижение определенных результатов труда, необходимых 
работодателю".  

РСПП надеется на успешное принятие своих предложений, тогда как глава Федерации 
независимых профсоюзов России (ФНПР) Михаил Шмаков считает, что "попытки Прохорова 
не пройдут". Председатель ФНПР посоветовал авторам "повесить на гвоздик" новую 
концепцию. По его словам, если в новом документе содержатся прежние "завирательные" 
идеи, профсоюзы не намерены даже обсуждать новый проект.  

Глава Союза профсоюзов России Анатолий Иванов, напротив, поддержал изменения. По 
его словам, ФНПР занял такую категоричную позицию из-за своей слабости. Иванов считает, 
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что в случае принятия нового ТК подначальная Шмакову организация не сможет защитить 
рабочих.  

РСПП будет принимать замечания и предложения по проекту концепции до 1 марта 2012 
года. В апреле будет представлена доработанная версия.  

Миллиардер Прохоров уже не раз предлагал изменить ТК. Так, весной прошлого года он 
пожаловался на жесткое трудовое законодательство, которое, по его мнению, сдерживает 
модернизацию производства. Весной этого года глава "Онэксима" предложил полностью 
пересмотреть кодекс. Тогда глава ФНПР Шмаков назвал предложения бизнесмена 
"дурацкими", однако пообещал рассмотреть их в том случае, если Прохоров представит 
более конкретные идеи.  

Одно из предложений РСПП - 60-часовая рабочая неделя. Как заявлял в конце апреля 
Прохоров, рассмотреть соответствующую поправку предложили не работодатели, а рабочие 
коллективы, чтобы иметь возможность "взять полставки" на своем рабочем месте по своей же 
специальности. В действующем ТК прописано, что подработать можно либо в другой 
организации, либо в своей компании, но по другой специальности. 

«Лента» 
 

В России госуслуги будут переведены в электронный вид к 2013г. 
Государственные услуги будут переведены в электронный вид на 2 года раньше 

запланированного срока - к 2013г. Об этом сегодня в ходе заседания комиссии РСПП по 
телекоммуникациям и информационным технологиям сообщил вице-президент по 
инновационному развитию ОАО "Ростелеком" Алексей Нащекин. 

Напомним, "Ростелеком" является единственным исполнителем мероприятий 
федеральной целевой программы "Информационное общество (2011-2020гг.)" в части 
создания инфраструктуры электронного правительства. 

По словам А.Нащекина, компания идет с опережением плана по переводу госуслуг в 
электронный вид. "Исходя из тех темпов, которыми мы идем, 100% госуслуг в электронный 
вид будут переведены к 2013г.", - отметил он. Ранее планировалось, что это процедура будет 
завершена к 2015г. 

Вице-президент "Ростелекома" также сообщил, что на портале госуслуг размещено 34 тыс. 
319 услуг, в том числе 945 федеральных, 11 тыс. 739 региональных, 21 тыс. 608 
муниципальных и 27 прочих. В электронном виде предоставляются 511 услуг, из которых 371 
- региональные и 140 - федеральные. К концу 2011г. их число должно увеличиться до более 1 
тыс. Средняя посещаемость портала - более 7 млн в месяц, число авторизованных 
пользователей составляет 1 млн 316 тыс. 139 человек. 

РБК 
 

Эксперты: Реальная инфляция по итогам года составит до 20% 
 По оценке экономиста, публициста, руководителя компании экспертного консультирования 

"Неокон" Михаила Хазина, реальная инфляция в РФ по итогам 2011г. может приблизиться к 
отметке в 20%. Такой прогноз он озвучит в эфире передачи "Диалог с Михаилом Хазиным" на 
РБК-ТВ. 

Описывая экономико-политическую ситуацию в стране, М.Хазин отметил, что фондовые 
рынки в РФ падают, "отток капитала бешенный, политический фон внутри страны тоже не 
очень хороший, а это обычно признак того, что население недовольно экономической 
ситуацией". 

"Меня, например, категорически не устраивает рост цен. Я с некоторым раздражением 
констатирую, что власти продолжают нести пургу, говоря о какой-то нереальной инфляции в 
6,8%, когда всем понятно, что она по итогам года будет 16-18%, а может быть и под 20%, 
смотря по какой корзине считать", - заявил М.Хазин. 

В свою очередь гость программы, главный экономист по России и СНГ Merrill Lynch 
Владимир Осаковский подчеркнул, что у каждого свой уровень инфляции, все зависит от того, 
что потребляет человек. Но в среднем по стране инфляция не такая большая, как может 
казаться, уверен эксперт. 



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

9 

 
М.Хазин не согласился с этой точкой зрения. Он напомнил, что в России, как и в США, и в 

Европе, для расчета инфляции используется методика МВФ. "Для США эта методика снижает 
инфляцию на 3,5-4%, для Европы тоже занижает. Для России занижает примерно на 10%", - 
сказал экономист. По его словам, реальную динамику роста цен можно проверить через 
дефлятор ВВП.  

"Это официальная цифра, по которой тот же Росстат считает изменение инфляции по 
всему ВВП, а не по искусственной корзине, которая меняется непрерывно, оттуда 
выкидываются те товары, которые сильно выросли в цене, и добавляются те, что подорожали 
незначительно. Дефлятор у нас около 16%. Потребительская и промышленная инфляция 
образуют некий интервал, в котором должен болтаться дефлятор. То есть, либо 
промышленная инфляция выше 16%, а это значит, что в следующем году потребительская 
будет выше. Или же наоборот, потребительская уже выше 16%", - пояснил М.Хазин. 

Из этого ведущий сделал вывод, что "то развитие, которое было в РФ в 2011г., это 
развитие как сырьевого придатка". "Это противоречит тем заявлениям, которые делают наши 
лидеры. Выходит, что год был крайне неудачным, потому что все попытки как-то изменить 
сырьевой вектор нашего развития провалились полностью", - заявил он. 

В.Осаковский согласился, добавив, что экономические условия в уходящем году были 
очень хорошие, можно было добиться хороших результатов. "Были благоприятные условия, и 
цены на нефть, и погода, и урожай, тем не менее, все закончилось полным провалом. 
Возможности были использованы не самым лучшим образом", - констатировал эксперт. 

В завершение темы М.Хазин сказал, что Россия в 2011г. так и не смогла вырваться из 
сырьевого вектора. "Фактически это означает, что 2011г. оказался абсолютно провальным. Я 
не исключаю, что именно поэтому в России проявилась такая политическая реакция 
населения, в том числе на выборы", - заключил он. 

Добавим, что в ходе программы В.Осаковский также высказал мнение, что нынешняя 
модель либерального финансового капитализма будет актуальна, пока растет население 
Земли.  

По его словам, когда происходят большие проблемы в основных экономиках, таких как 
США, всегда есть соблазн критиковать существующую модель, ратовать за смену 
экономической, финансовой модели. "Но до тех пор, пока смыслом экономической активности 
человека является накопление и потребление благ, материальных и нематериальных, и до 
тех пор, пока население Земли продолжает расти, нам нужна будет именно такая модель", - 
заявил он. 

При этом эксперт отметил, что в отдельных странах этих условий уже в принципе нет. "Там 
население стареет, сокращается. Безудержного роста потребления уже в принципе нет. Тогда 
в отдельных странах и возникает проблема, которая сводится к необходимости менять 
императив роста", - поясняет В.Осаковский. При этом он добавляет, что в России пока такой 
ситуации нет. "В подавляющем большинстве стран, включая США, население до сих пор 
растет, а ему нужно потреблять", - заключил эксперт. 

РБК 
 

Преступность растет с головы. Полицейские предсказывают всплеск экстремизма, 
алкоголизма и просят денег 

С апокалипсическими прогнозами в минувшие выходные выступило Министерство 
внутренних дел России. Согласно докладу ведомства, в ближайшие три-пять лет 
существенно вырастет экономическая и подростковая преступность, а также увеличится 
число проявлений экстремизма. Вину за происходящее правоохранители возлагают на 
экономический кризис и на коррупцию, которая уже привела к снижению авторитета власти. 
Чтобы предотвратить рост преступности, в МВД требуют предоставить им почти 10 трлн. 
рублей. 

В ближайшие три-пять лет Россию ждет рост социальной напряженности, алкоголизации 
населения, а также рост экономической и подростковой преступности, согласно докладу, 
опубликованному в конце минувшей недели на официальном сайте МВД РФ.  
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Также прогнозируется увеличение уровня уличной преступности и случаев экстремизма, 
вплоть до терактов. «Государство не уделяет внимания гражданам, так что пьют россияне от 
безысходности. Отсюда и рост преступности: бытовые драки, тяжкие преступления, детские 
преступления, потому что за ребятами никто не следит», – пояснил «НИ» глава независимого 
профсоюза сотрудников милиции Михаил Пашкин. 

Авторы доклада говорят, что «деструктивные, в том числе криминальные структуры», стали 
чаще превосходить органы правопорядка в части технических и информационных 
возможностей. У злоумышленников регулярно появляются «новые способы совершения 
преступлений, зачастую основанные на применении современных технологий». Свою лепту в 
грядущий рост преступности, по мнению авторов документа, внесла и реформа МВД. 
Ликвидировано значительное число органов внутренних дел районного уровня, на 20% 
сократилось число сотрудников ОВД, повысились квалификационные требования к 
сотрудникам полиции. «Как показывает практика, указанные факторы с высокой степенью 
вероятности в течение трех лет повлекут за собой снижение эффективности в установленной 
сфере деятельности. Возврат к стабильному функционированию и прежним показателям 
ожидается к 2015 году», – говорится в документе.  

«Мы – единственная страна в мире, где реформа правоохранительных органов приводит к 
росту преступности, – комментирует «НИ» глава фонда «Общественный вердикт» Наталья 
Таубина. – Обычно реформы приводят к снижению рисков. То, что действительно 
провоцирует рост преступлений, – это пресловутая «палочная» система отчетности в МВД». 

Среди других причин столь неутешительного прогноза называются «новые криминогенные 
факторы»: рост инфляции, высокий уровень безработицы, невыплата и задержка зарплаты, 
повышение уровня бедности населения, увеличение уровня социального неравенства. Рост 
социальной напряженности докладчики объясняют снижением «авторитета государственной 
власти, связанного в значительной степени с высоким уровнем коррупции, а также 
поверхностностью и декларативностью мер по обеспечению правового контроля 
деятельности политических и экономических элит». Помимо этого, авторы документа 
полагают, что в ближайшие три-пять лет только начнет проявляться в полную силу эффект от 
экономического кризиса.  

Эксперты согласны с влиянием кризиса на уровень преступности. «Наша психология 
отличается от европейской. Там знают, что если их не устраивает премьер-министр-
социалист, то они всегда могут выбрать консерватора. И оппозиция не будет творить 
революцию, а сформирует реальное правительство, – рассказал «НИ» заместитель 
генерального директора Центра политических технологий Алексей Макаркин. – Россияне же в 
кризис бросились к власти за спасением, напуганные воспоминаниями о кризисе 1998 года. 
Нам было некогда разбираться, кто виноват в кризисе. Для нас власть была, хоть и 
коррумпированный и недостаточно эффективный, но единственный защитник. Сказала, что 
США виноваты в кризисе – мы поверили. Сейчас мы вышли из первой волны кризиса, а 
второй волны, о которой столько говорят, еще нет. Чрезвычайная ситуация ушла, 
следовательно, появилось время задуматься, а только ли Запад был виноват в кризисе? 
Появилось серьезное недовольство властью, недоверие к ней». 

Чтобы стабилизировать и улучшить ситуацию, МВД совместно с рядом других ведомств 
разработало проект государственной программы «Обеспечение общественного порядка и 
противодействие преступности», на реализацию которой предполагается потратить 9,8 трлн. 
рублей. Программа рассчитана на 2012–2020 годы и включает в себя несколько подразделов: 
«Предварительное следствие», «Полиция», «Внутренние войска МВД России» и 
«Обеспечение реализации государственной программы». Однако ничего принципиально 
нового, кроме развития кинологической службы и усиления государственного контроля над 
ЧОПами и детективными агентствами, программа не предлагает.  

По мнению Натальи Таубиной, внимание профилактическим мероприятиям в России 
уделяется, но подход в корне неверный: «Есть законопроект о профилактике 
правонарушений, который сейчас находится в недрах МВД. Там предлагается работать и с 
преступным контингентом – теми, кто уже совершил преступление или находится в группе 
риска, и с потенциальными жертвами. В обоих случаях методы предполагаются одинаковые: 
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выявлять, фиксировать, проводить профилактические беседы». Намного более 
эффективным, по мнению г-жи Таубиной, стала бы работа со средой: «Если в одном районе 
по вечерам часто происходят карманные кражи, то, возможно, в районе не хватает фонарей 
или слишком высокие кусты. А может, проблему решила бы установка видеонаблюдения в 
автобусах». 

«Новые Известия» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Правда для Путина.  Реального положения дел в стране, к сожалению, не знают ни в 
Кремле, ни в правительстве 

Один из самых острых вопросов, прозвучавших на прямой линии премьера с 
населением страны, натолкнул на неожиданное открытие. Вдруг выяснилось, что в 
правительстве не всегда точно и предметно знают, что происходит в подведомственных ему 
сферах жизни. Об этом невольно проговорился Владимир Путин, когда отвечал на вопрос, 
почему до сих пор не решена проблема с постоянным жильем для увольняемых в запас 
военнослужащих. Сначала обещали закрыть ее до конца 2010 года, потом до конца 2011-го, 
сейчас окончание этого процесса отодвигается к 2013 году. Почему?  

Владимир Путин объяснил, что среди причин - то, что в Минобороны неправильно вели 
учет нуждающихся в жилье. Если первоначально считалось, что таких военнослужащих 70 
тыс., то потом оказалось, что их 150 тыс. Поэтому и ресурсы на решение этой задачи со 
стороны Министерства финансов и Министерства экономики выделялись соответственно. 
Такая же история произошла и с выделением квартир для ветеранов Великой Отечественной. 
Первоначально речь шла о 10–12 тыс. квартир, потом их количество возросло до 100 тыс. По 
словам премьера, количество нуждающихся в жилье выросло не только потому, что в 
Минобороны «из рук вон плохо» велся учет, но и потому, что в военном ведомстве 
проводится реформа, в ходе которой произошло сокращение офицерского состава. Правда, 
что помешало знать, сколько в стране неустроенных фронтовиков, он не пояснил.  

Если кто-то когда-то думал, что информация к руководителям страны поступает из 
самых разных и авторитетных официальных источников – к примеру, не только из 
Минобороны, ФСБ и Службы внешней разведки, но и Минсоцразвития, Минрегиона, Росстата 
и других подобных институтов – и решения в Кремле и правительстве принимают на основе 
анализа всей совокупности этих сообщений, то теперь выясняется, что достаточно одного, 
пусть и не совсем достоверного доклада – и соответствующее распоряжение исполнителям 
будет отдано. Но при этом не факт, что оно будет реализовано так, как задумывалось.  

К чему это приводит, понятно. Хотя бы на примере выделения средств на 
приобретение жилья для увольняемых в запас военнослужащих и ветеранов-фронтовиков, а 
также из обещаний руководителей страны, что лейтенант будет с 1 января получать «не 
менее 50 тысяч рублей» – реально он получит только 30 тыс. (см. «НГ» от 14.12.11). 
Подрывается авторитет власти, которая обещает населению страны помочь решить его 
насущные проблемы, но не выполняет взятых на себя обязательств. Не по причине 
собственной безответственности и декларативности сделанных заявлений, а из-за 
элементарного просчета с первоначальной информацией. И это не единственная и, к 
сожалению, не главная проблема. Возникают более серьезные опасения: а что, если и 
остальные решения руководства России, в том числе и с выполнением федеральных 
целевых программ, со стратегией развития тех или иных отраслей экономики, финансового 
оздоровления, укрепления обороноспособности и безопасности, тоже зиждутся на 
непроверенной, односторонней и необъективной информации?!  

Не секрет, что без реального и скрупулезного учета состояния дел в стране, без опоры 
на выверенную и достоверную базу данных невозможно не только осуществлять контроль за 
выполнением распоряжений и указаний президента и премьера, но и прогнозировать 
последствия реализации этих решений, работать на перспективу, заниматься модернизацией 
общественных отношений, вести какое-либо внятное международное торговое и 
экономическое сотрудничество, рассчитывать на привлечение инвестиций. Получается так, 
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что в настройке нуждается не только политическая система государства, но и самое 
элементарное – достоверность информирования руководителей страны о реальном 
положении дел в собственном отечестве.  
Неожиданное открытие на двадцатом году существования новой России. 

«Независимая газета» 
 
«90% митинга были овощи». Обнародованы телефонные переговоры Бориса Немцова: 
соратники – «б**ди», сторонники – «овощи» и «пингвины боязливые»  

В понедельник достоянием гласности стали фрагменты телефонных разговоров одного 
из лидеров радикальной оппозиции Бориса Немцова с коллегами. Известно, что Немцов не 
особо пользуется любовью и уважением коллег, но, судя по телефонным переговорам, 
соратники относятся к Немцову все же значительно теплее, чем он к ним. То же самое можно 
сказать и об участниках митингов протеста. 

Общая продолжительность записей, выложенных вечером в понедельник порталом Life 
News, превышает шесть часов. Большую часть разговоров, судя по всему, Немцов вел 
накануне митинга 10 декабря на Болотной площади. Содержание их и посвящено главным 
образом организации этого мероприятия. 

Пресс-секретарь движения «Солидарность» Ольга Шорина (и собеседник Немцова в 
одном из разговоров) подтвердила газете ВЗГЛЯД подлинность опубликованных записей. 
Сам Немцов, по ее словам, пока не будет их комментировать. Мобильный телефон 
оппозиционного политика вечером в понедельник был переключен на автоответчик. 

Как выяснилось, Немцов не стесняется в выражениях, диалоги переполнены 
нецензурной лексикой. Характеристики, которые Немцов дает своим соратникам по 
оппозиции, также содержат матерные эпитеты. В разговоре с одним из лидеров движения 
«Солидарность» Ильей Яшиным Борис Немцов, обсуждая предстоящий митинг 10 декабря, 
выразил недовольство тем, как ведет себя главный редактор «Эха Москвы» Алексей 
Венедиктов. По мнению Немцова, Венедиктов занимает «б***скую позицию». «Бегает там, 
б**дь», – сказал Немцов. 

Впрочем, с политической точки зрения важнее, как Немцов относится к рядовым 
участникам митинга, который он созывает. Немцов отзывается о рядовых участниках 
митингов, называя их «хомячками», «офисным планктоном» и «пингвинами». 

По словам Немцова, «состав завтрашнего митинга очень сильно отличается от всех 
предыдущих»: «Это трусливые белые воротнички, такие хомячки из Интернета, которые по 
клавам бьют в «Фейсбуке» и «ВКонтакте». Я их интересы вынужден представлять, когда 
решал вопрос с мэрией... Они безумно боятся попасть под дубину ОМОНа... Они безумно 
боятся, что их заметут...» 

На что собеседник напоминает про «10 тысяч, которые на Чистых прудах собрались» и 
«которых тоже спровоцировали на Лубянку идти». На что Немцов заявил, что «из 10 тысяч, 
которые были на Чистых прудах, пошли на Лубянку тысяча». «И это были активисты, – сказал 
Немцов, добавив, что «в целом» они знали, на что идут. – Там были мы, то есть 
«Солидарность», там был «Левый фронт», там были нацболы лимоновские, там хомячков не 
было, хомячки все разбежались». 

Поясняя свою мысль, Немцов сказал, что на митинг пришли 10% политически 
мотивированных людей, а «90% митинга были овощи, которые типа возмущены, что их 
на*б*ли». В этом же разговоре Немцов упоминает Лимонова, назвав его «мразью» и 
«провокатором законченным», «который объявил завтра днем революции с Захаром 
Прилепиным». «Поскольку на площади будут пингвины боязливые, я считаю, что нам надо 
сделать, чтобы их не тронули. Иначе они от нас отвернутся и скажут, что мы их как пушечное 
мясо используем», – сказал Немцов. 

Пресс-секретарь незарегистрированного движения «Солидарность» Ольга Шорина, чей 
диалог с Немцовым в ряду других также оказался на портале, не исключила, что Немцов и 
она сама обратятся в суд в связи с публикацией личных разговоров. 

«Сейчас юристы анализируют эти публикации, и по итогам этого будет принято 
решение о подаче иска в суд, – сказала Шорина газете ВЗГЛЯД. – Предварительно уже 
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очевидно, что опубликованы личные разговоры. Насколько мы знаем, это нарушение 
Уголовного кодекса и Конституции России». Сам Немцов, пояснила Шорина, пока не будет 
комментировать эту публикацию…. 

 «Взгляд» 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  20.12.2011 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

32, 0323 ▲ 0, 26 

EUR 
 

41, 6868 ▲ 0, 29 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


